
PTA会員のみなさま  
　日頃はPTAの活動にご理解・ご協力をいただき有難うございます。 
　PTAって何なのかな？これは私がいつも立ち返って考えるガイドラインとなる疑問です。 
学校に通う子どもたちの成長を見守るなかで、保護者と学校がともに成長していくための場として
PTAは存在しております。  
　そのなかでも、その組織がどのように構成されている 
のかは実際の活動に身を置かないと、なかなかイメージ 
しづらいのではないかと思っています。 
　登戸小学校は長い歴史のある学校です。 
昨年は１５０周年を迎え、そのあとも歴史を紡いで 
まいります。変えるべきは変える、残すべきは残す。 
会員のみなさまの様々なご意見を伺いながら、 
より良い学校作りのお役立ちができればと思って
おります。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

■　定期総会で寄せられた質問や意見の一部をご紹介します！  
Q.役員はどうやって選出されるのですか？ 
A.年度初めに提出される委員会申し込み用紙に記載されたご要望によるか、推薦があった場合は 
　改めて役員よりお声を掛けさせていただき、ご意向確認の上、選出しています。 
Q.任期はありますか？ 
A.特に設けておりませんが、引継ぎ期間を含め、２年間の任期でお願いしたいと思います。 
Q.１年生の役員会メンバーはどうやって決定したのですか？ 
A.役員任期２年目に兄弟児が入学した場合、１年生の保護者として役員になることがあります。 
Q.資源回収で回収された古着はどの様に再利用されるのですか？ 
A.回収した古着類は、主に古着として東南アジアなどに輸出しリユースされます。 
　汚れ・破れがあるもの、濡れているものは回収できませんのでご注意ください。 

　PTA役員会は、会長を始め、補佐として副会長、書記、会計で組織されており、 主に学校との連
携を通じて課題解決に向けた取り組みを行ったり、運営のための各委員会の取りまとめをし調整を
する役割を担っています。 
　登戸小学校には、５つの委員会があり（学年委員会、成人委員会、校外委員会、広報委員会、
資源回収委員会） 、それぞれの委員会での活動をフォローしております。 
　学校イベントのお手伝いや、ボランティアさんの取りまとめなども行っております。 
　また、多摩区PTA協議会の連携、地域の資源回収ボランティアの取りまとめも行っており、普段な
かなかお目にかかれない地域の役立ちについても関われることにより、新鮮な経験が出来ると思い
ます。 
　年に2回の総会も実施しており、様々な議案について保護者のみなさまのご意見を伺いなが
ら、年間の活動を進めさせていただいております。学校主催イベントで、お手伝いを通じて子ども
たちを間近で応援出来るのも、役員ならではの特権かもしれませんね。  

役員会って何ですか？

 

役員会と各役職のご紹介  
登戸小学校PTA

役員会の各役職と活動内容  

役職名 活動内容

会長

●PTA活動全体と学校との連携、調整（役員会、運営委員会の招集） 
●PTA発行お便りやミマモルメ発信内容の最終チェック 
●学校行事の出席（イベント、会議等） 
●地域会議への出席（多摩区PTA協議会会長会など） 
▶自営業でもサラリーマンでも、また男女関係なくできます！

副会長

●多摩区PTA協議会、区P役員会議への参加 
（毎月１回程度・土曜日、オンラインでの参加も可能です） 
●PTAバレーボール部のサポート補助など 
●地域主催の会議等への参加 
●PTA活動全体と学校との連携、調整（役員会、運営委員会の招集） 
●合同委員会などの司会進行 
▶お仕事をされていても他の皆さんと協力して活動できます！

会計

●PTA会費の管理 
●役員会・各委員会運営費の管理 
●予算案及び会計報告の作成 
●障害保険の各種手続き 
▶領収書管理等の細かい作業が好きな方、パソコンでExcelの入力ができる
方大歓迎です！

書記

●総会資料作成・準備・印刷 
●役員会発行お便りの作成 
●運営委員会レジメの作成 
●役員会・各委員会と連携したPTA運営委員会だよりの作成・発行 
（年３回程度） 
▶パソコン作業が好きな方（Word・PowerPoint）が向いています！

会計監査

●PTA会費の会計監査 
●資源回収ボランティアのサポート 
●古紙回収助成金の申請・管理 
▶平日昼間に時間の取りやすい方が向いてます！

区P役員 
（特別出向役員）

●多摩区21小中学校の区P役員会の運営（土日に集まりがあります） 
▶他校の様子も分かり、知り合いがたくさんできます  
　土日に活動できる方大歓迎です！

役員会は、無理なく、協力しながら、楽しくやってます♪



　どんな役割？ 

　⇒PTA会員の結びつきを深め、社会教育の向上に寄与する事業にあたります。  
 

　『活動の内容』
　子どもたちが健やかに成長できるためにも私たち保護者 
　や教職員が学びあいを通して繋がりを深められるような  
　企画を考えています。
　１年間を前期班、後期班、（バレーボール班）に分けて 
　活動し、今年度の前期班は『ソフトバレーボール体験』  
　後期班は『学校給食試食会』を行いました。
　ご家庭で、お知り合い同士で、学び、考えるきっかけと 
　なるようなテーマをお届けできるよう活動しています。
 

成人委員会

バレーボール部

　どんな役割？ 
　⇒PTAのすべての活動についての広報を受け持ち、広報誌を発行します。  
 
『活動内容』

　広報誌発行に向けて掲載内容を話し合い、レイアウトを考え取材を 
　して記事を書き、作成・発行するというのが主な活動の内容です。 
　自分達が撮影した写真や書いた文章が大きな誌面に掲載され広報誌 
　として完成した時にはとても達成感を感じられます。また、運動会  
　でいいポジションで写真を撮れるというのが特権です。 年間予定表 
　などで行事の日程も前もって把握できるのでお仕事をされている方 
　でも参加しやすいと思います。広報委員会は、みんなで1つの物を  
　作り上げて楽しく活動できる委員会です。  
 

広報委員会

　どんな役割？ 
　⇒学校、家庭、地域同士の連絡をはかり、児童の校外生活全般の推進にあたります。  

　 
　『活動内容』
　月1回の登校見守りパトロールや、こども110番の 
　設置依頼、危険箇所アンケートをもとにした通学路 
　の安全マップづくりなど子どもたちの安全を守るこ  
　とに関わっているという実感を持って活動できる事  
　が一番のやりがいです。 また多摩区民祭に交通安全 
　イベントスタッフとして参加もしています。
 
 

校外委員会

資源回収委員会

　どんな役割？ 
　⇒ 学年、学級間の連絡をはかり児童の福利となる事業を推進します。  

 

　『活動の内容』
　現在はベルマーク、テトラパック、インクカートリッジの 
　回収・集計・発送と夏休み親子工作教室（神奈川土建主催） 
　のお手伝いが主な活動となります。回収したベルマークや 
　テトラパックなどはその点数がベルマーク預金として加算  
　され学校の備品や設備などに必要なもの、子どもたちの学  
　校生活に役立つものを購入することができます。 集めれば 
　集めるほど、預金が増えていくのでその点ではとてもやり 
　がいがあります。学年委員は集まる時期がだいたい決まっ 
　ているので、仕事をしていても予定が立てやすく自宅での  
　作業も子供と一緒に楽しみながら活動ができます。  
　 

学年委員会

たくさんのゴミもまとめればキレイ！  

常置委員会・部活のご紹介　 　　 
登戸小学校PTA

登戸小PTAバレー部です！  
毎週土曜日１４時～１７時、登戸小学校体育館にて監
督やOGの皆さんに協力してもらいながら楽しく  
練習しています♫PTA会員の方ならどなたでも参加し
ていただけますので、お気軽に見学・体験にいらしてく
ださい！ 

毎週火曜日、担当集積場の見回りをしています。PTA
のリサイクル事業の一環であり、  
奨励金（3円/1kg、年間約50万円）はPTAの収益とな
り子どもたちのために使われます！  
ここ最近マナー違反が目立ち、集積場が撤去される
案件が増えました。
火曜日（ＡＭ５時～ＡＭ９時） に出す！
となっています。ご協力よろしくお願い致します。

親子で楽しめるイベントを開催してます！   みんなが楽しみにしてる広報誌を発行してます！  

今ではwebベルマークでも点数が集まります！  
通学路の見守りで子どもたちの安全につながります！  

七校連バレー大会優勝！２連覇！ (R7年2月時点)  


